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П Р А В О Ф Л А Н ГО В Ы Е  ДЕВЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ
Бюро горкома КПСС и 

исполком городского Со
вета рассмотрели итоги 
социалистического сорев
нования кол л е к т и в о в  
предприятий города за 
IV квартал 1971 года.

Среди предприятий пер
вой группы первое место 
присуждено коллективу ру
доуправления (управляю
щий В. П. Дерягин,, секре
тарь партбюро А. Е. Чуп- 
ров, председатель рудкома 
профсоюза И. И. Белоусов, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
А. В. Боев).

Горнякам будет вручено 
переходящее Красное зна- 

. мя. Коллектив награжден 
Почетной грамотой горкома 
КПСС и исполкома горсове
та.

На втором месте — кол
лектив Новоуткинского за
вода «Искра» (директор 
Г. А. Сурков, секретарь 
партбюро В. К. Туманов, 
председатель завкома проф
союза М. В. Кошелев, сек
ретарь комитета ВЛКСМ 
Л. В. Красильников).

Машиностроители награж
дены Почетной грамотой 
горкома КПСС и исполкома 
горсовета.

Коллектив авторемонтного

завода одержал победу в 
соревновании предприятий 
второй группы (директор
Г. М. Нагаев, секретарь пар
тийной организации Г. Т. 
Булатов, председатель зав
кома профсоюза И. А. Ми
халев, секретарь комсомоль
ской организации М. Д. На
умов).

Авторемонтникам решено 
вручить переходящее Крас
ное знамя. Коллектив на
граждается Почетной гра
мотой горкома КПСС и ис
полкома горсовета.

Среди предприятий треть
ей группы на первое место 
вышел коллектив Северско
го камнещебеночного завода 
(директор Н. В. Авдюков, 
секретарь партийной орга
низации В. Д. Глебов, пред
седатель завкома профсою
за Ю. Н. Сердюк, секретарь 
комсомольской организации 
Г. С. Власенко).

За коллективом сохраня
ется переходящее Красное 
знамя. Он удостоен Почет
ной грамоты горкома КПСС 
и исполкома горсовета.

Второе место присуждено 
коллективу завода железо
бетонных изделий и конст
рукций (директор В. М. 
Анисимов, секретарь парт

бюро М. В. Кислицын, пред
седатель завкома профсою
за Л. М. Стрел>цова, секре
тарь комсомольской органи
зации Н. К. Виноградов).

Коллектив награждается 
Почетной грамотой горкома 
КПСС и горисполкома.

По пятой группе предпри
ятий победителем стал кол
лектив хлебокомбината (ди
ректор Д. Н. Берлад, секре
тарь партийной организации 
Н. К. Глухова, председатель 
завкома профсоюза Л. Ф. 
Устюжанина, секретарь ком
сомольской орга н и з а ц и и 
Т. Н. Теплякова).

За ним сохраняется пере
ходящее Красное знамя. 
Коллектив удостоен Почет
ной грамоты горкрма КПСС 
и исполкома горсовета.

Бюро горкома партии и 
исполком горсовета отмети
ли хорошую работу коллек
тива пивобезалкогольного 
завода (директор Ю. В. Ва
сильев. секретарь партийной 
организации Т. В. Шевчен
ко, председатель завкома 
профсоюза С. Ф. Худякова, 
секретарь комсомольской ор
ганизации Л. Н. Иваненко).

Среди предприятий ше
стой г р у п п ы  победителем 
назван коллектив совхоза

«Уткинский» (директор С. П. 
Новиков; секретарь партий
ной организации К. И. Л и 
хачева, председатель ра
бочкома профсоюза П. Ф.
Пишко, секретарь комсо
мольской организации Т. А.
Абрамова).

За хозяйством сохраняет
ся переходящее К р а с н о е  
знамя. Уткинцы награжда
ются Почетной грамотой 
горкома КПСС и ■ исполко
ма горсовета.

В седьмой группе пред
приятий лучших результа
тов добился коллектив гор- 
промторга (директор Я. Н. 
Бютцинов, секретарь пар
тийного бюро А. П. Мель
никова, председатель объ
единенного месткома проф
союза Е. И. Елистратова, 
секретарь комсомольской ор
ганизации Т. Н. Богун).

Коллективу решено вру
чить переходящее Красное 
знамя^ Он награжден По
четной грамотой горкома 
КПСС и исполкома горсо
вета.

Среди предприятий этой 
группы отмечена также хо
рошая работа коллектива 
горпищеторга ( д и р е к т о р  
Т. В. Надольская, секретарь 
партбюро Н. А. Кукаркин,

председатель объединенного 
месткома профсоюза И. П. 
Кислицина, секретарь ком
сомольской орга н и з а ц и и  
И. С. Озорішна).

Железнодорожники стан
ции Первоуральск заняли 
первое место в соревнова
нии предприятий девятой 
группы (начальник станции 
ГІ. С. Трошин, секретарь 
партийной организации В. П. 
Глухов, председатель мест
кома профсоюза 3. Ф. Су- 
тормина).

Среди городских профес
сионально-технических учи
лищ победителем в соревно
вании назван коллектив 
профтехучилища № 6 (ди
ректор. Р. В. Чещевик, сек
ретарь партийной организа
ции А. В. Дрожжачих, пред
седатель профбюро учащих
ся И, Д. Обмоина, секре
тарь комсомольской органи
зации В. И. Сапегин).

Среди предприятий чет
вертой (фабрики: бытового 
обслуживания, ш в е й н а я ,  
лыжная и типография) и 
восьмой групп (автотран
спортное «редприятие, авто
база № 8) классные места 
не присуждались — коллек
тивы не выполнили условий 
соревнования. .
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НИЖНИЙ ТАГИЛ !

ПЛЮС 500 ВАГОНОВ
Высокие рубежи производства определил себе на 

второй год пятилетки коллектив цеха рам и ферм 
Уралвагонзавода. Без увеличения численности произ
водственного персонала он намерен выполнить значи
тельно увеличенный годовой план. Против прошедше
го года будет собрано на 500 вагонов больше. Притом, 
производительность труда-должна подняться на три 
процента. Ставится задача, чтобы каждый рабочий- 
сдельщик имел личную производственную программу.

3 спешное выполнение личных планов позволит не 
только увеличить выработку, но и сэкономить десят
ки тысяч рублей при рачительном расходовании ма
териалов, а также дальнейшем совершенствовании 
техники, внедрении рационализаторских иредложе-

С У Ч Е Т О М  
ПРЕДЛОЖЕНИЙ

Хорошо закон чили  ‘год 
горн яки  главного к арьера  
Высокогорского рудоуп рав
ления.

У часток промывочной 
ф абрики дал сверх п л ан а 
ты сячи  тонн мы ты х руд. 
Значительного усп еха до
бился инициатор соревнова
н и я  за  досрочное вы полне
н и е заданий девятой п я т и 
летки  маш инист эекаватора 
Г. И. М айшев. О переж ает 
граф ик и см ена, в о згл ав л я

ем ая горны м и м астерам и 
В. В. П оводырем и  В. С. Ро
мановым.

Особенно горячим  сорев
нование стан ови тся сейчас, 
Горняки в ы ск азал и  много 
предлож ений и пож еланий, 
как  улучш и ть его организа
цию. Больш инство из них 
учтено и использовано.

И. ЕФАНОВ, 
машинист экскаватора 
Высокогорского рудо
управления.

КАМЕНСК- 

УРАЛЬСКИЙ

Опережая 
время

С лесари  -  сборщ ики за 
вода «С троймонтаж конст- 
р у к ц и я»  В аси лий  Дробот ц 
Ю рий У ш аков работают в 
счет 1 9 7 3  года. Соревнуясь 
с звеном А натолия Ч ерепа
нова , передовы е рабочие 
вы полняю т см енны е зада
н и я  н а  2 3 0 — 2 5 0  процен
тов.

Т аки х  ж е  показателей
К концу прошлого год» закончена алектрнфнкация участка ДОСТИГЛИ И ЗЛѲКТрОСВарщи- 

К ам енск - У ральский — К урган. Первый грузовой электропоезд 
вы пала  честь вести  коммунисту М ихаилу Верш инину, который к и  Ц » а«  
почти за  30 лет  р аб оты  н а  транспорте прош ел путь от коче
га р а  до м аш и ни ста электровоза.

Фото Г. ПОХАЛУСОВА.

м еталлоконструк
ций  Юрий Е лфимов и Алек
сей Безбородов.

ДОМОЙ-С о п ы т о м
У электролизников Уральского алюминиевого завода есть хорошая традиция — 

делиться передовым производственным опытом с родственными коллективами.
Вот и на днях с Новокузнецкого алюминиевого завода вернулась группа металлургов 

в составе старшего мастера А. Старикова, мастера Л. Чемезова и механика Д. Яков
лева. Там они обстоятельно ознакомились с организацией труда на -участках ремонта 
электролизеров и другого технологического оборудования, рассказали коллегам по про
фессии о том, как трудятся в девятой пятилетке уральские алюминшйки, как они при
водят в действие резервы роста эффективности производства.

Вернувшись в цех, А. Стариков, Л. Чемезов и Д. Яковлев выступили на совещании 
инженерно-технических работников и внесли рекомендации, касающиеся внедрения пе
редового опыта новокузнецких алюминщиков.

А. ФЕДОРОВ.
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ВАЖНЫЕ 
И ПЛОДОТВОРНЫЕ 

ИТОГИ

ХЕЛЬСИНКИ. (ТАСС). 
Здесь закончилось заседание 
президиума Всемирного Со
вета Мира. В течение четы
рех дней участники заседа
ния, прибывшие из более чем 
50 стран пяти континентов, 
обсудили наиболее актуаль
ные проблемы, волнующие 
мировую общественность.

Президиум Всемирного 
Совета Мира принял «При
зыв к единым действиям», в 
котором наметил наиболее 
важные задачи, .стоящие пе
ред ВСМ в 1972 году. В 
этдм документе отмечается, 
что начавшийся год должен 
быть годом победы над им
периалистической* агрессией 
Соединенных Штатов в Ин
докитае, годом достижения 
независимости и обеспече
ния мира для героических 
народов Вьетнама. Лаоса и 
Камбоджи. Он должен быть 
годом политического урегу
лирования на Ближнем Во- 
стоке в соответствии с ре
золюцией Совета Безопасно
сти от 22 ноября 1967 года 
и другими резолюциями Со
вета Безопасности и Гене
ральной Ассамблеи ООН.

1972 год должен быть го
дом созыва общеевропейско
го совещания по вопросам 
■безопасности и сотруднице» 
ства. _

ТЕМПАМИ НОВОЙ 
ПЯТИЛЕТИИ

БУХАРЕСТ. (Соб. корр. 
АПН). Днем и ночью, в буд
ни и праздники не гаснет за
рево над металлургическими 
комбинатами в Галаце, Ху- 
недоаре и Решице. Сталева
ры и прокатчики стремятся 
с первых же дней нового го
да, второго года новой пя
тилетки, работать с опере
жением графика. Они обяза
лись произвести стали на 
585 тысяч тонн, чугуна — на 
570, проката — на 447 ты
сяч тонн больше, чем в ми
нувшем году. Для этого рас
ширяются д е й с т в у ю щ и е  
предприятия^ Но значитель
ная доля прироста произ
водства будет получена за 
счет повышения производи
тельности труда. За год она 
должна возрасти не менее 
чем на восемь процентов.

Болынѵю помошь в со
здании современной метал
лургической промыш.тенн» 
стн , оказывает республі** 
Советский Союз, I.
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В минувшую пятницу 

бюро городского комитета 
партии рассмотрело ход 
«имовки . скота в совхозах 
Первоуральска и задачи в 
•той связи коммунистов хо
зяйств. Отмечено, в частно
сти, что совхозы план пер
вого года пятилетки по 
производству мяса я моло
ка выполнили. Но некото
рые отделения хозяйств ра
ботают ниже имеющихся 
возможностей. Так, на ви
тимской ферме совхоза 
«Первоуральский» план го
да выполнен только на 73 
процента, от каждой фу
ражной коровы получено 
на 924 кг молока меньше, 
чем на Новоалексеевской. 
Управляющий отделением 
Н. Ф Сыщиков и брига
дир М. П. Александров на
казаны по партийной ли
ния. Им объявлены выго
воры.

* * *
В течение ближайших 

двух-трех лет производст
венная база узла связи и 
фабрики бытового обслу
живания значительно рас
ширится. Намечено, в ча
стности, строительство го
родского главпочтамта и 
прачечной самообслужива
ния в комплексе с мастер
ской химчистки. Эти зда
ния предполагается возве
сти в восьмом микрорай
оне — на улицах Ленина 
и Краснодонцев. Рассмот
рев ходатайства узла свя
зи и фабрики имени 1 іМая, 
исполком городского Сове
та выделил под проектиро
вание объектов земельные 
J чистки.

Земельный участок отве
ден в Новоуткинскеч где 
решено построить школу 
ва 960 мест.

* * в
Значительно лучше стал 

работать сейчас с трудя
щимися Дом культуры Бв- 
лимбая. Здесь организова
ны семь кружков художе
ственной самодеятельности, 
ж которых участвуют 124 
человека. Около двухсот 
школьников занимаются в 
девяти кружках детского 
сектора. Оживилась лекци
онная пропаганда, чаще 
проводятся тематические 
вечера отдыха.

Эти успехи отмечены ис
полкомом поселкового Со
вета, обсудившего состоя
ние работы в учреждениях 
культуры и меры по ее 
улучшению. Как показала 
проверка, состояние дел в 
клубе Билимбаевского ка
рьера рудоуправления зна
чительно хуже. Художест
венной самодеятельности 
азесь нет, помещение клуба 
не отремонтировано, не 
хватает жесткого инвента
ря. Руководству карьера 
предложено исправить эти 
недостатки.

* * *
Содержательно прошел 

на днях семинар в сель
ском Совете Ново-Алексе- 
евкн. Депутаты прослуша
ли доклад о принципах ор
ганизационной работы в 
местных Советах. Опытом 
своей общественной дея
тельности поделились ру
ководители постоянных ко
миссий по торговле я на
родному образованию Ф. И. 
Холстинин и Е. А. Копыто- 
жа. Как лучше выполнить 
наказы избирателей — те
ма выступления руководи
теля депутатской группы 
нз Решет Л. С. Дрягина.

2 стр.

Об этом говорилось 
на XXIV съезде КПСС НА УКА—ПРОИЗВОДСТВ У
Д АВНИЕ деловые отно

шения связывают ди
насовый завод с Восточным 
научно - исследовательским 
и проектным институтом ог
неупорной промышленности, 
который сегодня является 
генеральным проектировщи
ком по реконструкции наше
го предприятия и строитель
ству на нем новых объек
тов. Он подготовил доку
ментацию для строительств 
ва цеха теплоизоляционных 
вкладышей, по его проекту 
возводится цех динасобетон
ных блоков. Значителен 
вклад института в разра
ботку заводских техниче
ских и технологических нов
шеств. Нет ничего удиви
тельного в том, что эти кон
такты вполне удовлетворяли 
обе стороны и до поры до 
времени казались даже иде
альными. Все вопросы и ре
комендации проектировщи
ков с огромным вниманием 
изучались и обсуждались в 
коллективе предприятия. 
Многие предложения, вы
двигаемые заводом, находи
ли отражение в проектной 
документации, в рабочих 
чертежах. О чём бы еще и 
мечтать? Но йа пороге бы
ла девятая пятилетка...

Главная задача пятилет
ки, указывает XXIV съезд 
КПСС, состоит в том. чтобы 
обеспечить' значительный 
подъем материального и 
культурного уровня жизни 
народа на основе высоких 
темпов развития социали
стического производства, по
вышения его эффективно
сти, научно - технического 
прогресса и ускорения рос
та производительности тру
да. Жизнь потребовала бо
лее тесной связи науки с 
производством, повышения 
эффективности научных ис
следований, более быстрой 
их реализации на практике. 
Вот почему коллективы за
вода и института стали ис
кать пути более тесного со
трудничества в решении об

щих задач. Выбору формы 
сотрудничества способство
вало Постановление ЦК 
КПСЕ «О дальнейшем улуч
шении организации социа
листического соревнования». 
Обмен мнениями между 
представителями коллекти
вов завода и института при
вел к мысли о разработке 
взаимных социалистических 
обязательств в решении та
ких вопросов, как освоение 
новых видов огнеупоров, 
дальнейшая организация и 
совершенствование произ
водства, повышение его эф-ѵ 
фективности. Эти вопросы 
вошли .в проект взаимных 
обязательств на 1971—1975 
годы, который обсуждался 
На совещании работников 
института и инженерно-тех
нических. работников заво
да. После соответствующей 
доработки с учетом выска
занных замечаний и предло
жений он был утвержден на 
совместном заседании пар
тийных бюро завода и ин
ститута.

План предусматривает 14 
мероприятий. В том числе: 
освоение технологи^ произ
водства крупноразмерных 
динасовых безобжиговых бе
тонных блоков в строящем
ся цехе, освоение производ
ства безобжиговых кремне
земистых блоков на прессе 
усилием в 3 тысячи тонн, 
производство теплоизоляци
онных вкладышей, разра
ботка технологии непыля
щих мертелей, изыскание 
возможностей для исполь
зования , некондиционных 
кварцитов и другие.

Например, сейчас мы вы
пускаем некоторые новые 
виды' огнеупорных материа
лов. Их производство орга
низовано на малоприспобоб- 
ленных опытных участках 
со значительным применени
ем ручного труда. Такой 
способ производства оправ
дывает себя, когда идет эк
сперимент. когда требуется 
определить возможности из
готовления таких видов ог

неупоров и эффективность 
их применения. При массо
вом же выпуске существую
щие условия не годятся. По
этому в обязательствах ин
ститута по проектированию 
технологии производства 
динасовых блоков записано: 
«Отработать и провести на
ладку опытного стенда (чго 
улучшает качество экспери
мента), а также спроекти
ровать вибро-трамбовочнуга 
установку для поточного из
готовления блоков» .(что 
снизит затраты труда в мас
совом выпуске). Особен
ность новых взаимоотноше
ний состоит в том, что ин
ститут заинтересован в про
движении проекта от пер
вой стадии ее разработки до 
его внедрения с наиболь
шим эффектом.

В ходе подготовки проек
та взаимных обязательств 
партийное бюро и дирекция 
завода предприняли все не
обходимое, чтобы в их об: 
суждении активное участие 
приняли рабочие и инженер
но-технические работники 
завода. В ходе обсуждения 
начальник в т о р о г о  цеха 
Ф. Г. Воробьев, начальник 
рудника В. М. Крайнов, на

чальник планового отдела
А. А. Лазебная и многие
другие предложили внести в 
обязательства института ряд 
дополнительных мероприя
тий. В том числе: совершен
ствование технологии про-. 
изводства динасовых изде
лий, способы рационального, 
использования некондицион
ных кварцитов, совершенст
вование системы учета и уп
равления производством и 
другие. Эти предложения уч
тены институтом и включе
ны в обязательства. Опреде
лена доля участия обеих сто
рон в выполнении каждого 
мероприятия. Контроль за их 
внедрением взяли на себя 
партийные бюро завода и 
института. Сейчас по нашей 
просьбе экономическая ла
боратория института ведет 
обсчет эффективности наме
ченных мероприятий.

Па заседании партбюро 
было высказано пожелание 
о необходимости разработки 
подобных же планов ' твор
ческого сотрудничества с 
другими институтами для 
решения вопросов автома
тизации и механизации про
изводственных процессов, 
совершенствования системы

учета и ,планирования и су
ществующей технологии про
изводства динаса, Партий
ное бюро приняло это пред
ложение и поручило техни
ческому отделу провести 
подготовительную работу в 
течение первого квартале 
этого года. Для осуществле
ния плана партбюро реко
мендовало' составить рабо
чие графики для каждого 
мероприятия с указанием 
конкретных сроков и испол
нителей. Партийной комис
сии по контролю за внедре
нием новой техники поруче
но осуществлять контроль и 
ежемесячно информировать 
партийные бюро завода и 
института о выполнении ме
роприятий.

Мы считаем, что уставов* 
іение подобных контактов 

через двусторонние обяза
тельства позволит ускорить 
решение таких важных воп
росов, как ускорение темпов, 
роста производительности 
трудя увеличение эффектив
ности производства на на
шем заводе,

А. НИКОЛАЕВ, 
секретарь партбюро 
динасового завода.

ИТОГИ ГОРОДСКОГО ЗАОЧНОГО РАБОЧЕГО СОБРАНИЯ 
«МОЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ И ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА» 

КОММЕНТИРУЮТ РУКОВОДИТЕЛИ ПРЕДПРИЯТИЙ, ЦЕХОВ И УЧАСТКОВ,

ВОПРОС ОСТАЕТСЯ ОТКРЫТЫМ
Двадцатого апреля прошлого года 

в городской газете под рубрикой 
«Идет городское заочное рабочее соб
рание с повесткой дня «Мой рабочий 
день и производительность труда» 
была опубликована корреспонденция 
«Минута к минуте... .часы». Авторы ее 
— рабочие нашего цеха экструдерист 
О. Метленко, станочница В.Крылова, 
мастер смены Г. Вологжанин. Они 
говорили о резервах производства, о 
более рациональном использовании 
времени, о неполадках, мешающих 
трудиться производительнее.

Прошло девять месяцев. Измени
лось ли что-нибудь в иехе? Несом
ненно. Но ряд проблем, о которых го
ворилось, еще решить не удалось.

Жаловались рабочие на хлопоты с 
экструдерами; их автоматика каприз
ничала в самые неожиданные момен
ты: механизмы устарели. Мы замени
ли шнеки, меняем и автоматическую 
аппаратуру. На двух экструдерах по
ставлены контрольно-измерительные 
автоматические приборы отечествен
ного производства. В нынешнем году 
оснастим такими приборами и третий 
экструдер.

Что касается рабочих, обслужива
ющих экструдеры, то они все без ис
ключения технически грамотные, ква
лифицированные. Многие проработа
ли здесь по десятку и более лет — с 
начала пуска цеха.

Были нарекания, что на трубоотреэ- 
ном станке 9Д-152 нет упора для 
резки труб по размерам, а в шпинде
ле станка нет роликов для проводки 
трубы. Надо сказать, что упор для 
раскроя труб есть, но им не п о л ь з у 
ю т с я .  п о т о м у  что он слишком гро
моздкий и передвигать его тяжело. 
Вопоос этот пока остается открытым. 
Им должен заняться наш новый ме
ханик Г, П. Торбеев, А для того.

чтобы шел непрерывный процесс рез
ки труб, мы к обрабатываемой при
вариваем встык последующую заго
товку.

«Станок работает быстро и все 
ближние карманы скоро заполняют
ся готовой продукцией. Куда склады
вать трубы?» — писали рабочие.

Проблема эта на сегодняшний день 
стала еще острее. Цеховой склад го
товой продукции мал, площадей не 
хватает. К тому же установили тре
тью дополнительную ванну для ох
лаждения труб и перенесли из основ
ного пролета оборудование для за
тяжки труб короче двух метров. В 
результате ёще меньше стало места 
для складирования продукции. В но
ябре были вынуждены убрать еще 
три кармана.

Из-за нехватки площадей, тесноты 
вся заготовка — фланны, полиэтилен, 
листовой металл — завозится сейчас 
в цех только на автомашинах, на них 
же вывозится вся готовая продукция. 
Иногда из-за неисправности автомо
билей срывается отгрузка. Все это 
оборачивается неприятными сторона
ми, сказывается на ритмичности ра
боты цеха.

Склад нам обещают, и внушитель
ных размеров — на 1000 квадратных 
метров, но это пока в перспективе, 

•когда в 1973 голу начнется сооруже
ние пристроя к цеху.

Не улучшилось и снабжение дета
лями, в частности, фланцами. В тех
нических условиях оговорено, что без 
них мы не можем выпускать трубы. 
С нехваткой фланцев приходится 
сталкиваться почти ежемесячно.

По-прежнемѵ фланцами снабжают 
нас другие предприятия. В нынешнем 
годѵ договор на поставку их заклю
чен только с Первоуральским заво
дом сантехизделий. Арамильский ме»

таллозавод, не связанный нынче с на
ми таким договором, может посылать 
нам детали, а может и не посылать. 
И опять будем испытывать «фланце
вый голод».

Сами мы выпускаем только девять 
размеров фланцев. Делаем их на ма
лопроизводительной автоматической 
установке АСШ-2. Она не может, ко
нечно, удовлетворить наши .нужды. 
Не однажды поднимали вопрос о 
том. чтобы наладить на своем пред
приятии широкое производство флан
цев, но пока все остается по-старому. 
А наладить такой выпуск, на наш 
взгляд, вполне возможно. Достаточ
но в летнре время выбрать место на 
территории, поставить пресс и печь 
для нагрева заготовки. Думается, что 
это прямая обязанность коммерче
ской службы и сдужбы главного ме
ханика, возглавляемой Г. А. Валенце- 
вым.

В апрельской корреспонденции на
ших авторов упоминалось и о том, 
что в цехе нет своей столовой. В мае 
пушена столовая на сто посадочных 
мест. Так что обеденная проблема 
для тех! кто работает в дневную и 
вечернюю смены, решена. А вот ра
бочие ночной смены, и не только на
ши, вынуждены по-прежнему обедать 
в столовой трубоэлектросварочного 
цеха, которая одна на всем заводе 
работает в ночные часы.

Конечно, проблемы, не разрешен
ные в течение многих мегяцев. отря
жаются в какой-то мере на работе 
коллектива, сказываются на произво
дительности труда. Но мы надеемся, 
что руководство завода, инженеры и 
техники помогут разрешить волную
щие нас трудности.

А. М А Л Ы ГИ Н ,
начальник цеха футерованных труб 

Старотрубиого завода.

Начальник планово
производственного отде
ла завода сантехизделий 
Л. М. Березин — пропа
гандист школы основ 
марксизма - ленинизма 
по политической эконо
мии капитализма. На 
занятиях он умело поль
зуется наглядными по
собиями, которые помо
гают слушателям луч
ше усваивать теорети
ческий материал.

На снимке: пропаган
дист Л. АТ. Березин ве
дет занятие.

Фото В. ЗОТОВА.

ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
ОПЫТ ЛУЧШ ИХ

П артком хромпикового 
завода обсудил доклад 
члена партком а Э. К. 
Бурбулиса о работе сове
тов по коммунистическо
му воспитанию  по месту 
ж и тел ьства  трудящ ихся. 
Рекомендовано изучить 
опыт работы с неблаго
получными сем ьям и со
вета по комм унистиче
скому воспитанию , где 
председателем  Н. Г. В а- 
ж енин . ,

Партком образовал ко
миссии по подготовке к 
празднованию  5 0 -л е ти я  
образования СССР и 5 0 -  
летия Всесоюзной пи о
н е  р с к о и организации  
имени В. И. Л енина.

Д. КРУНИН.
член парткома 

хромпикового завода.



В ЯНВАРЕ РЕДАКЦИЯ ПОЛУЧИЛА 380 ПИСЕМ. 261 ИЗ НИХ ОПУБЛИКОВАНО. 

РЕДАКЦИЯ ОЗНАКОМИЛА ЧИТАТЕЛЕЙ С 23 ОТВЕТАМИ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕД

ПРИЯТИЙ И УЧРЕЖДЕНИЙ НА КРИТИЧЕСКИЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ И ПИСЬМА ТРУДЯ

ЩИХСЯ. ОСТАЛЬНАЯ ПОЧТА НАХОДИТСЯ В СТАДИИ РАССЛЕДОВАНИЯ НА МЕСТАХ 

ИЛИ ГОТОВИТСЯ К ПУБЛИКАЦИИ.

Приятное 
свидание

Двадцать пять лет назад 
я уехала из Первоуральска. 
И вот после долгой разлуки 
снова в этом городе. Иду по 
улицам и не узнаю их. Уди
вительно похорошел цент
ральный проспект, выросли 
новые кварталы, которые не 
только пешком не обойти 
сосчитать трудно. Не узна
ла я Техгорода, не удалось 
мне отыскать и учительско
го дома, где я раньше жи
ла. На его месте стоят но
вые красивые дома.

За короткое время отпус 
ка ко мне будто вернулась 
молодость. Я увиделась с 
Антониной Федоровной Ру
денко, вместе с которой на
чинала когда-то работать в 
школе № 7, с другими кол
легами. Свидание с ними бы
ло праздничным, как и не 
забываемая встреча с горо 
дом,

В. ЛАВРИНА.
г. Душанбе.

Столовая М  25 в посел
ке Динас по праву считает
ся одной из лучших не то
лько в городе, но и в обла
сти. Популярность ее соз
дается трудом таких масте
ров, как повар Антонина 
Васильевна Смирнова.

Динасовцы любят свою 
столовую: здесь чисто, уют
но, а приветливые работни
ки предложат вкусные 
блюда.

Фото В, ЗОТОВА.

ЗА ГОРИЗОНТОМ ГОРИЗОНТ
Я НВАРЬ - запевала принял трудовую эстафету от 

декабря 1971 года—первого года новой пятилетки. 
«Новый год — новые задачи», «Впереди — новая высо
та», «С первых дней — по-ударному» — такими моби
лизующими заголовками увенчаны выступления в газе
те директора завода горнрго оборудования В. И. Хуха- 
рева, экономиста рудника динасового завода Л. В. Цвет
ковой и других авторов. «В своих социалистических обя
зательствах на 1972 год, — пишет Василий Иванович, — 
мы наметили закончить выполнение плана к 25 декабря 
и выдать сверх плана товарной продукции на 80 тысяч 
рублей». Точная и ясная программа!

Детальный анализ практики минувшего года, экономи
чески обоснованный прогноз, конкретность заданий — 
вот то главное, что отличает социалистические обяза
тельства ведущих предприятий города, с которыми газе
та ознакомила читателей в январе и намерена взять под 
контроль'их выполнение.

В минувшем месяце широкий размах получила иници
атива бригады прокатчиков И. С. Дыбова из цеха № 5 
Новотрубного завода, взявшей трудовую дисциплину 
под коллективную ответственность. Благородному при
меру последовали бригада прокатчиков Ю. А. Стахова 
из цеха № 7 и их коллеги из других цехов — всего бо
лее 60 коллективов.

Члены этих бригад, с гордостью рассказавшие на 
страницах газеты о друзьях-товарищах, справедливо ви
дят в почине, передовиков новую действенную форму 
воспитания, новый рычаг еще более широкого привлече
ния трудящихся к управлению производством, повыше
ния производительности труда за счет максимального 
использования рабочего времени.

Резервы производства — вечно новый и злободневный 
вопрос экономического развития. Не случайно ему из 
месяца в месяц отводится в газете большое место. В ян
варе слово взяли бетонщик завода ЖБИиК А. С. Пес
тов, начальник технического отдела Старотрубного за
вода А. Т. Берсенев, рабочий рудоуправления П. Д. Ж а
ров и бригадир А. Е. Логинов, начальник цеха № 8 Но
вотрубного завода А. В. Калинин.

В январских номерах подробно освещена работа Все
российской научно-методической конференции по трудо
вому обучению и профессиональной ориентации учащих
ся, состоявшейся в первых числах месяца в нашем горо
де. Рекомендации и выводы ее имеют большое практи
ческое значение для воспитания достойногб пополнения 
рабочего класса — эта мысль четко отражена в выступ
лениях участников представительного форума, в статье

зав. гороно Е. Н. Молостовой «Система — фундамент 
успеха» (№ 18 от 26 января), в других материалах на 
эту тему.

Разнообразными рубриками, жанрами была представ
лена партийная тематика. Продолжался конкурс «В про
зе — о поэзии труда». «Рабочее счастье» — так назвал 
рассказ о токаре-универсале В. Г. Бабушкине инженер 
Новотрубного завода К). А Дунаев. Интересные твор
ческие портреты коммунистов, передовых рабочих, лю
дей общественного долга создали рабочий цеха № 7 
Новотрубного завода Н. А. Ларионов, травильщик цеха 
№ 5 А. Н. Берсенев, рабкор И. С. Важенин, секретарь 
парторганизации цеха № 1 хромпикового завода Ю. Н. 
Горбунов.

Как могли заметить читатели, в январе опубликовано 
несколько выступлений юристов. Практика показывает, 
что активная правовая пропаганда, в том числе и с по
мощью печатного слова, положительно влияет на пра
вовое и гражданское самосознание граждан, предосте
регает от предосудительных поступков, совершаемых 
подчас по невежеству в элементарных знаниях о совет
ском законодательстве.

Широко освещала газета культурную жизнь, быт го
рожан, успехи и заботы пионеров и школьников, ново
сти спорта. Вышли две целевых полосы «Клуба друзей 
армии и флота». По-прежнему в центре внимания редак
ции оставались читательские письма, подавляющее боль
шинство которых опубликовано, по ним приняты прак
тические меры.

Более тщательным со стороны редакции стал конт
роль за реакцией руководителей предприятий, учрежде
ний, общественных организаций на критические выступ
ления и письма, посылаемые для принятия мер. Свиде
тельство тому — количество деловых ответов, с которы
ми газета знакомит читателей регулярно. Редакция и 
впредь будет с заинтересованностью и вниманием отно
ситься к читательским письмам, черпать из них общест
венно значимые темы для выступлений, помогать в ре
шении принципиальных вопросов.

Второй год пятилетки открывает перед трудящимися 
города новые горизонты — в самоотверженном труде, в 
росте культурно-бытового, материального'и духовного 
уровня жизни. Весь комплекс этих благодарных тем 
найдет отражение на газетных полосах. И от вас, чита
тели, от вашей активности зависит, насколько полной и 
яркой будет эта картина.

Е. ВОРОБЬЕВ, заведующий отделом писем.

РАДОСТЬ 
ПОД НОВОЙ 
КРЫШЕЙ

Хочу поделиться радо
стью: Мы ж и л и  в комнате, 
в  которой не было ни  горн  
чей  воды, ни  га за . А не
давно м еня при гласили  в 
ЖКО Старотрубного завода 
и вручи ли  ордер н а  новую 
к вартиру  в доме по улице 
Вайнера.

Хочу поблагодарить зав 
ком профсою за Старотруб
ного завода, вы деливш ий 
благоустроенное ж илье, и 
строителей, рукам и которых 
возведен наш  дом.

Е. ТЕБЕШЕВА,
- пенсионерка.

ДВА ПИСЬМА НА ОДНУ ТЕМУ

ДОБРОТА  -  РЯДОМ
Перед Новым годом я почувствовала себя плохо. При

шлось на несколько дней лечь в постель. Трудно приш
лось бы, если бы не соседи. Узнав о недуге, они вызва
ли врача. Все время,'пока я болела, навещали меня 
П. В. и А. Е. Родионовы, О. М. Шкунова, В. М. Попо
ва, Ходили в'аптеку, готовили для меня обед. Скоро я 
поправилась. Хочу выразить моим добрым друзьям при
знательность.

3. ВЕДЕРНИКОВА, 
ул. Свердлова, 8, кв. 2.

БЕЗРАЗЛИЧИЕ РАНИТ
Более двадцати лет работаю я на динасовом заводе. 

Пришла сюда из детского дома. Ничего плохого не мо
гу сказать о коллективе первого цеха. Но вот случилась 
со мной беда. — заболела. И хоть бы кто-нибудь из ру
ководителей зашел посмотреть, как у меня дела, как жи
ву, в чем нуждаюсь. Ни начальник передела В. В. Ге
расимов, ни мастера не интересуются рабочими, как 
только заканчивается смена.

Спасибо вот врачу Галине Алексеевне Поляковой. 
Много у нее работы, а все-таки находит она время на
вестить больного на домѵ, хоть и вызова нет.

Е. КАШИНА, работница первого цеха.

КТО ПРИНЕС ТЕЛЕГРАММУ?
Нина Михайловна Лапшина — старейший работник узла связи. 30 лет проработала 

она на доставке телеграмм. Служба эта требует внимательности, расторопности. Начало 
ее трудовой биографии падает на годы войны, когда приходилось управляться вчет
вером. Сейчас коллег у Н. М. Лапшиной значительно прибавилось, на помощь пришла 
техника. Число срочных депеш, конечно, тоже неизмеримо возросло. По-прежнему, как 
в молодости, энергична Нина Михайловна. Нынче она выходит на заслуженный отдых. 
Коллектив узла связи желает ей доброго здоровья.

П. КРИНИЦЫН, 
старший механик телеграфа.

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА» ОТВЕЧАЮТ
В статье *На нейтральной полосе», 

опубликованной в №  7 от 11 января, 
речь, в частности, шла о том, что на стаг 
дионе в поселке Билимбай не созданы 
условия для отдыха ребят.

Как сообщил председатель цехкома

профсоюза труболитейного цеха Старо
трубного завода А. К. Макаров, недо
статки устранены. На стадионе органи
зован прокат коньков, налажено осве
щение.

Претензий от трудящихся нет.

Н а ш  
почтовый 
я щ и к

Нельзя ли сохранить под
лежащий сносу старый фи
лиал детской поликлиники 
по улице Пархоменко? Мы 
к нему привыкли и прибега
ем к его услугам часто.

Жители поселков Сам-
строй, Ельничный, Трудпо- 
селка.

Отвечает А. Ф. Оботнии,
заведующий горздравотде- 
лом: «Оставлять филиал не
целесообразно, так как он 
расположен в неприспособ
ленном помещении: вода
привозная, нет отдельного 
кабинета для осмотра боль
ных, физаппар^этуры и дру
гого оборудования. В новой 
поликлинике, которая от
кроется скоро в седьмом 
микрорайоне, будут рабо
тать процедурный и физи
ческий кабинеты, будут вес
ти прием педиатры. Дети
могут получить здесь свое
временную квалифицирован
ную медицинскую помощь». 

•
Идя на дежурство, я по

скользнулся на улице и по
лучил травму. Пришлось 
полмесяпа пролежать в бо
льнице. Мне оплатили бюл
летень только на 25 про
центов, Правильно ли это?

А. ПИКУЛЕВ, работник 
Новоуткинского лесничества.

Отвечает С  И. Ааронов, 
заведующий юридической 
консультацией: «Если не
счастный случай произошел 
по пути к месту работы, то 
травма считается производ
ственной, и больничный лист 
оплачивается полностью».

•
Я живу в коммунальной 

квартире с соседями и поль
зуюсь общим электросчетчи
ком, а мне хотелось бы по
ставить индивидуальный. 
Имею ли я на это право?

. И. ГОЛУБ.
Отвечает И. И. Баев, на

чальник ЖКО Новотрубно
го завода: «Правилами по
льзования электроэнергией 
в квартире с двумя и более 
хозяевами предусмотрен то
лько один счетчик. Расходы 
по услуге между квартиро
съемщиками при этом де
лятся поровну».
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Городу-образцовый общественный порядок

ЕСЛИ ВЗЯТЬСЯ ВСЕМ МИРОМ...
За последние годы в горо

де созданы все условия для 
отдыха, духовного роста, 
учебы. Выросла культура 
рабочего человека. Он уже 
не мирится с бесхозяйствен
ностью, захламленностью 
рабочего места, бестактно
стью, грубостью. Большое 
внимание уделяется произ
водственной эстетике. Ведь, 
скажем, сегодняшняя обста
новка в чистом, светлом 
трубоволочильном цехе Ста
ротрубного завода, где я 
еще совсем недавно работа
ла, не может не повлиять 
облагораживающе на пове
дение рабочих, культуру их 
взаимоотношений.

Постановление ЦК КПСС 
по Череповецкому метал
лургическому заводу указы
вает, что необходимо уси
лить воспитательную работу 
в коллективах, особенно сре
ди молодежи. И можно при

вести массу примеров инди
видуального шефства вете
ранов труда, коммунистов 
над молодыми рабочими, ко
торым они передают не то
лько свое высокое мастерст
во, но воспитывают комму
нистическое отношение к 
труду, культуру поведения.

Культура поведения... К 
сожалению, я не могу на
звать фамилий юношей, о 
которых хочу рассказать, 
они не захотели назвать се
бя. Но явление это часто 
встречающееся.

На автобусной остановке 
ждали автобус трое парней 
и девушка, о чем-то говори
ли. И вдруг — бранное сло
во. і Девѵшка продолжала 
улыбаться, как ни в чем не 
бывало. Я решила подойти, 
спросила: «Что же, в рус
ском языке нет уже таких 
слов, чтобы выразить свои 
чувства?» В ответ глумливо

прозвучало: «Ладно, тетень
ка, не твое дело». И ведь 
что особенно нетерпимым 
показалось «мне: девушка-то 
ведь не возмутилась.

История продолжалась в 
автобусе. Парни и тут пере
сыпали свою речь матом В 
автобѵсе ехало много муж
чин. Может быть, кто-то из 
них торопился в штаб на
родной дружины, чтобы на
деть на рукав красную по
вязку и выйти в патруле? 
Здесь же никто из них и не 
подумал дать бой этой рас
пространенной разновидно
сти хулиганства.

На мой взгляд, милиция 
не использует данных ей 
прав. Ведь за сквернословие 
в общественных местах по
лагается наказание: штраф, 
привлечение к ответственно
сти с осуждением до 15 су
ток. Ко многим ли применя
ются эти санкции?

На предприятиях обсуж
дается каждый антиобщест
венный поступок рабочего. 
А вот сквернослов благоду
шествует в коллективе.

Ни у кого, надеюсь, не 
возникало мысли, что мы 
бессильны справиться с этим 
позорным явлением. Если 
взяться всем миром, если 
каждый труженик и без по
вязки будет чувствовать се
бя дружинником, чувство
вать ответственность за об
щественный порядок в го
роде, хулиган поймет: за 
проступком последует рас
плата. ,

А. РЕКОВА, 
член КПСС, нештатный 

корреспондент.
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Сладкий
ассортимент

В нынешнем году мы 
порадуем горожан но
в ы м  ассортиментом. 
Скоро появится на при
лавках сдобный, пропи
танный сахарным сиро
пом пирог «Исетский». 
Этого недорогого угоще
ния к чаю намечено вы
пустить в течение года 
25 тонн. Пробную вы
печку прошли в бара
ночном я кондитерском 
цехах бублик ваниль
ный, торты «Незабуд
ка»,' «Серенада», «Ябло
невый цвет». Первые 
партии их уж е поступи
ли в продажу.

До сих пор производ
ственные условия не 
позволяли нам выраба
тывать восточные сла
дости : нан бухарский,
шакер-чурек, шакер-лу- 
кум. Этн изделия нынче 
тоже поступят к столу 
горожан.

В. ЮЖАКОВА, 
главный инженер 

хлебокомбината.

В  Л Е Н Ь  Р О Ж А Е Н И Я

И СТОЛ, 
И ДОМ
В любое время года 

профилакторий Н о в о 
трубного з а в о д а  готов 
принять гостей. Каждый 
месяц в нем отдыхает 
150 р а б о ч и х .  Сейчас в 
здравнице поправляют 
здоровье слесарь цеха 
№ 34 Г. И. Серых, нор
мировщик цеха № 7 А. В. 
Самоіцук, шлифовщица 
цеха № 8 А. Г. Анохина.

Главный врач Людми
ла Александровна Кузь
менко, весь персонал про
филактория стараются 
создать все условия для 
лечения и хорошего от
дыха.

М. АВЕРКИЕВА.

НАВСТРЕЧУ
50-ЛЕТИЮ
ПИОНЕРИИ

НА МАРШЕ
Участвуя во всесоюз

ном марше «Всегда го
тов!», юные ленинцы го
товятся достойно встре
тить 50-летие своей ор
ганизации. По итогам, 
которые подводились к 
19 мая 1971 года, 84 
отряда получили звание 
• Правофланговые мар
ша». С мая по декабрь 
шел второй этап под де
визом «В страну зна
ний». На днях совет го
родской пионерской ор
ганизации отметил луч
шие пионерские отряды 
школ -А® 7, 8, 15, 21, 2, 
12 и школы-интерната.

В. КОРОТАЕВА,
методист городского 

Дома пионеров.

На днях в красном уголке горпшцетор- 
га проводился очередной день продавца. 
Виновницами торжества стали девушки, 
родившиеся в январе. Их поздравил гость 
Первоуральска Герой Советского Союза 
капитан первого ранга в отставке С. П. 
Лисин. Он пожелал именинницам успехов 
и счастья, затем рассказал о героических 
подвигах моряков-поііводников в годы Ве
ликой Отечественной войны.

С теплыми словами обратились к моло
дежи заместитель директора горпищетор-

га В. 3; Рубцова, ветеран труда, бывший 
директор магазина № 10 А. М. Хухарева, 
секретарь комсомольской организации 
Ирина Озорнина.

Людмиле Кокориной, Тамаре Райко, Га
ле Снигиревой, Раиле Халиулиной, Аль
фии Файзрахмановой и другим девушкам 
вручены удостоверения и значки «Ударник 
коммунистического труда».

Й. КИСЛИЦЫНА, 
председатель объединенного 

комитета профсоюза.
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НА ПРИЗ КЛУБА «ЗОЛОТАЯ ШАЙБА»

ДОРОГИ ВЕДУТ НА У РА Л
По страстной привержен

ности к хоккею с шайбой 
дети могут поспорить со 
старшими. Действительно, 
этот мужественный в и д  
спорта по праву олицетво
ряет в глазах ребят муже
ство, красоту, всю прелесть 
напряженной спортивной 
борьбы.

Детский клуб «Золотая 
шайба» объединяет сейчас 
миллионы школьников. Они 
ежегодно надевают красоч
ные хоккейные доспехи, что
бы оспорить заветный тро
фей популярного клуба. Ро
зыгрыш начинается во дво
рах, на импровизированных 
кортах, а заканчивается ув
лекательным праздником 
под сводами современных 
дворцов спорта.

Нынче финал всесоюзного 
розыгрыша по м л а д ш е  й 
г р у п п е  юных хоккеистов 
(1959—1960 гг. рождения) 
пройдет во Дворце спорта 
им. 50-летия ВЛКСМ. В пе
риод весенних каникул — с 
21 по 31 марта — на ис
кусственном льду скрестят 
клюшки 16 команд различ
ных республик, областей, и 
городов страны.

Нашему городу оказана

честь принимать у себя бу
дущее советского хоккея. 
Опыта в проведении сорев
нований всесоюзного мас
штаба нам не занимать. И 
первоуральцам, и известным 
мастерам’ фигурного, ката
ния, баскетбола, лыжных 
гонок памятны уральское 
гостеприимство, четкая ор
ганизация соревнований.

Нынче гости — дети. Нет 
нужды лишний раз доказы
вать необходимость особен
но тщательной подготовки к 
приему более чем трехсот 
юньіх спортсменов. Оргко
митет во главе с секретарем 
горкома партии Н. С. Са
вельевым уже начал дейст
вовать. В первую очередь 
предстоит решить два важ
ных вопроса, где разместить 
детей, как организовать пит 
тание? Комитеты комсомо
ла — шефы прибывающих 
команд готовят сувениры, 
интересную программу от
дыха, знакомства с горо
дом, с его людьми и досто
примечательностями. Следу
ет обратить внимание на 
убранство железнодорожной 
станции, прилегающей к ней 
площади, Дворца и всего 
города.

Есть еще очень важный 
аспект предстоящего фина
ла. Надо использовать по
единку на ледовой площад
ке для популяризации- дет
ского хоккея в нашем горо
де. Что греха таить, этот 
Вид спорта у нас пока куль
тивируется робко. В нынеш
нем сезоне лишь две (!) 
дворовых команды готовы 
выйти и выходят на лед. 
Маловато. Хоккею с мячом 
внимания уделяется куда 
больше. Зато и результаты 
иные. Вспомним в один из 
недавних сезонов (1969 г.) 
победу наших юных люби
телей оранжевого мяча во 
всесоюзном розыгрыше.

Будем надеяться, что и 
старшие товарищи изменят 
Отношение к хоккею с шай
бой, массовость и мастерст
во которого похвалы пока 
никак не заслуживают. С 
этой мыслью первоуральцы 
готовятся к встрече гостей, 
до начала которой предсто
ит осуществить обширную 
программу подготовитель
ных мероприятий. Всесоюз
ный финал «Золотой шай
бы» — спортивное событие, 
на котором стоит поучиться.

Е. БЕРЕГОВОЙ.

♦ СОВЕТУЕТ ВРАЧ

БЕРЕГИТЕ ЗРЕНИЕ
Н ередко приходится слы 

ш ать от родителей: ребенок
стал  хуж е видеть, появились 
сим птом ы  близорукости. Как 
бороться с ней, спраш иваю т 
они.

Б лизорукость разви вается  по
степенно. Ш кольник начинает 
б л и ж е  к гл а зам  д е р ж ать  книгу 
при чтении. сильно склоняет 
голову во врем я письм а, затем  
зам еч ает , что плохо ви ди т от
д ален н ы е предм еты . Ч ащ е все
го ослаблен ию  зрения способст
вует п лохая освещ енность р або 
чего м еста . неприспособлен
н ая  к зан яги ям  м ебель, непра
ви льн ая  п осадка во врем я вы
полнения дом аш него задан и я , 
дли тельн ы е просмотры телеви 
зионны х п ередач , ф изическая 
н етренированность орган изм а, 
отсутствие переры вов во время 
зан яти й .

Чтобы улучш ить освещ ение 
в комнате, где зан и м ается  ре
бенок , стены  по возм ож ности 
н уж но покраси ть в светлы е то
н а. оконны е стекла  чисто вы
м ы ть. Не н уж но стави ть  на по
доконник предм еты , закры ваю 
щ ие доступ свету, наприм ер, 
цветы . При искусственном ос
вещ ении лучш е пользоваться  
настольной лам пой  м ощ ностью  
40 — 60 ватт. Свет от нее дол
ж ен  п ад ать  с левой стороны .

Р оди телям  н уж но постоянио

сл ед и ть  за  тем , чтобы ученик 
при чтении и письме сидел пря
мо, без н акл о н а  туловищ а впе
ред или в сторону, книгу д ер 
ж ал  на расстоянии  30 — 33 
сан ти м етров  от гл аз.

П осле каж ды х  30 — 45 ми
нут зан яти й  необходим пере
рыв. В 10 — 15-минутную п а 
узу  лучш е всего побегать , по
и грать , но ни в коем случае 
не л е ж а т ь . Г л аза  лучш е всего 
о тды хаю т во врем я движ ени я.

Б ольш ое значение имеет пра
вильны й реж им  дня, при кото
ром, учащ и йся не менее трех ч а 
сов в сутки  находи тся  на све
ж ем воздухе. Р азреш ай те  сво
им детям  см отреть телеви зи он 
ные передачи  не дольш е, чем 
до девяти  часов вечера.

П остоянны е зан яти я  спортом, 
ф изическим  трудом , укрепляя 
мы ш ечную  систем у. улучш ая 
р аб о ту  сер д ц а  и легких, одно
временно п овы ш аю т качество 
зрен ия.

С оветуем  активнее трениро
в ать  зрен ие. К ак? Н аходясь на 
улиц е, стрем и тесь  р азгл яд ы вать  
д ал ек и е , едва  видим ы е предм е
ты . Н априм ер. чи тать аф иш и, 
у зн ав а ть  ном ера автобусов и 
тр ам ваев . Очень полезны  для 
п роф илактики  близорукости
прогулки по лесу.

А. Ж И Д Е Л Е В А .
окулист.
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ПОЛЬША. Местные 

органы власти и работ
ники ,милиции проявляют 
большую заботу о ма
леньких пешеходах, ко 
торым часто приходится 
переходить улицу без 
взрослых.

Чтобы ие растеряться 
на шумном перекрестке и 
избежать беды, ребята 
должны хорошо знать 
дорожные знаки, свето
вые сигналы. С этой це
лью в Варшаве и других 
городах ПНР организо
ваны детские школы по 
изучению правил улично
го движения.

На снимке: идут заня 
тия в одной из таких 
школ Варшавы. Слева — 
инспектор И. Охман.

Фото ЦАФ-ТАСС.

Далеко
пролегла
лыжня

Капризы нынешней зимы 
наложили свой отпечаток на 
ход соревнований по зим
ним видам спорта. Особенно 
нелегко пришлось лыжни
кам. Первый снег выпал в 
декабре. А пришло время 
состязаний на трассе — 
грянули морозы. Несмотря 
на это. наши гонщики—вос
питанники с п о р т к л у б а  
«Уральский трубник» проя
вили незаурядное мастер
ство.

В- Серове шла упорная 
борьба за путевку в Крас- 
нохамск на зональные со
ревнования Центрального 
совета ДСО «Труд». Гонки 
проходили при температуре 
минус 30 градусов. Наши 
спортсмены выступили очень 
уверенно.. Первое и второе 
места среди женщин заняли 
Римма Аликина и Евдокия 
Черник. Ветеран команды 
Рудольф Ряхин показал вто
рой результат. Этот спорт 
смен, уже много лет защи 
щающий честь «Уральского 
трубника», выступает очень 
стабильно и находится в ХО' 
рошей форме.

На зональных соревнова
ниях погода спортсменов 
тоже не баловала. Однако 
участникам это не помеша
ло. Команда новотрубников 
шла наравне с хозяевами 
соревнований — командой 
спортклуба «Россия» Крас- 
нокамска. В итоге обе (они 
поделили 1 и 2 места) вьг 
ступят во всесоюзном фи
нале, который намечено про
вести в феврале в Монче
горске.

А. ОЛАНИН, 
старший тренер.

Зам. редактора 
Б. И. ПРУЧКОВСКИЙ.

РЕКЛАМА й ОБЪЯВЛЕНИЯ
КИНОТЕАТР «ВОСХОД». Индийский художествен

ный фильм «Сын прокурора». (2 серии). Сеансы: 9, 12,
3, 6, 9 час. вечера.

КИНОТЕАТР «КОСМОС». Цветной широкоэкранный 
фильм «Это безумный, безумный, безумный мир». (2 се
рии). Сеансы: 9, 12, 3, 6, 9 час. вечера.
• КЛУБ СТЗ. Художественный фильм «Минута молча
ния». Сеансы: 5, 7, 9 час. вечера.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ МЕТАЛЛУРГОВ
С егодня. Концерт С вердловского сим ф онического о р 

кестра. Вход по абонем ен там  (талон  № 4). В кассе Д во р 
ца имею тся разовы е билеты . Н ачало  в 19 час. 30 мин.

0 ф евраля . С пектакль. Л опе де В ега. «И зоб ретатель
ная влю б лен ная» . К ом едия в 3-х действи ях . Н ачало  в 
19 час. 30 мин.

8 ф евраля . Концерт вокальн о-и нструм ентальн ого  а н 
сам б л я  «С оврем енник». Н ачало  в 19 час. 30 мин.

10 ф евраля . ' С пектакль С вердловского театр а  м узы 
кальной комедии «Здравствуй , П етер » . Комедия в 2-х 
а к тах . Н ачало в 19 час. 30 мин.

17 ф евраля . О перетта С вердловского областного т е 
атра  м узы кальной  комедии «Требуется герои ня». М узы 
кал ьн ая  комедия в 2-х действи ях . Н ачало в 19 часов 
30 минут.

19 ф евраля . К онцерт С еверного хора. Состав 100 чело
век. Н ачало в 19 час . 30 мин.

22 ф евраля . Л екц и я-кон ц ерт  «С ати ра  и юмор в рус
ской м узы ке» . В п рограм м е: сцены  из Ьпер «К нязь 
И ю р ь» , «С орочинская я р м а р к а» , «Ч ереви чки » .

В концерте зан яты  артисты  М. К озловская, Б. И ня- 
кин, Н. Протопопов, А. С ам сонова, В. Воронов. Н ачало  
в 19 час. 30 мин.

24 ф евраля . К онцерт вокальн о-и нструм ентальн ого  а н 
сам б л я  «М альчиш ки-69». Н ачало  в 19 час. 30 мин.

26 ф евраля . Б ал ет  С вердловского академ ич еского  те 
атр а  оперы и б а л ет а  «П ер Гю нт». Н ачало  в 19 часов 
30 минут.

27 ф евраля . Б ольш ой концерт трех народн ы х ан са м 
блей песни и тан ц а  городов К ам енск-У ральского, Ас
б еста , П ервоуральска. В концерте приним аю т участие 
180 человек. Н ачало  в 19 час . 30 мин.

29 ф евраля . К онцерт цы ганского ан са м б л я . Н ачало  
в 19 часов 30 минут.

П риним аю тся коллективны е заявк и .

4 февраля 1972 года в городе Калинине сос
тоится тираж выигрышей денежно-вещевой лоте
реи первого выпуска.

В тираже разыгрываются автомобили «Запоро
жец», «Москвич-412», мотоциклы, ковры, холо
дильники и другие ценные вещи.

ПРИОБРЕТАЙТЕ ЛОТЕРЕЙНЫЕ БИЛЕТЫ, УЧА
СТВУЙТЕ В ТИРАЖЕ!

С 1 февраля 1972 года телевизионное ателье 
продлило часы работы. Прием заявок на ремонт 
радиотелевизионной аппаратуры с 9 до 19 часов. 
Выдача радиотелевизионной аппаратуры с 10 до 
19 часов. Выходной день воскресенье.

Телевизионное ателье предоставляет транспорт 
для доставки радиотелевизионной аппаратуры в 
ремонт и из ремонта с оплатой по действующему 
тарифу.

’ Первоуральский автомотоклуб ДОСААФ про- 
водит набор на курсы повышения квалифика- 
иии водителей автомобиля до 2 и 1 классов. 
Прием заявлений на курсы с 9 часов до 18 ча
сов ежедневно. Адрес: г . Первоуральск, ул . Ва
тутина, 12. автомотоклуб.

Начало занятий с 10 февраля.

Ш кола рабочей молодежи № 2 приглаш ает 
сиоих выпускников на вечер встречи, который 
состоится в здании ш колы 5 ф евраля в 7 часов 
вечера.

* *
Ш кола рабочей молодежи № 6 приглаш ает 

своих выпускников на вечер встречи, который 
состоится в здании ш колы 5 февраля в 7 часов 
вечера.

* * *
5 февраля в 19 часов в средней школе № 21 

проводится традиционный вечер встречи с вы
пускниками.

К оллектив производственного о тд ел а  Н овотрубного 
зав о д а  вы р аж ает  соболезнован и е Т окаревой  Анне А ф а
н асьевн е по поводу см ерти  ее м атери  

Ч Е С К И Д О В О Й  
Е катерины  Константиновны .

К оллекти в отдела сбы та, с к л ад о в  готовой продукци и  
и ц ентральной  экспеди ци й  Н овотрубного заво д а  вы р а 
ж а е т  глубокое соболезнован и е руководителю  группы  от
д ел а  М остовщ иковой А лексан дре  А ф анасьевн е по пово
ду см ерти  ее матери

Ч Е С К И Д О В О Й  
Е катерины  Константиновны .

П ервоуральский  горком  КП СС  в ы р аж а е т  соболезнова
ние члену горкома п арти и , секретарю  п артбю ро Н овоут- 
кннского заво д а  «И скра»  Т ум ан ову  В алерию  К онстан ти 
новичу по поводу см ерти  его отца 

СМ Ы Ш ЛЯЕВА  
С теп ан а В асильевича.

ПРИХОДИТЕ, ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ

f/ л
1 у  Ѵ м  Дгл Ц /HL

Т Е Л Е Ф О Н Ы : р ед ак то р  —* 
2-15-72, з а м . р ед ак то р а  — 
2-52-05, ответственны й сек» 
р етар ь  — 2-14-94, отд ел  пар
тийной ж и зн и  — 2-52-83, .ко»  
ном ический отдел — 2-53-47. 
отд ел  писем — 2-52-21,' кор
р екто р ск ая  — 2-35-62, б у х 
га л тер  — 2-53-71, д и ректор  
ти п ограф и и  — 2-46-55,


